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Матрос контрактной службы Ра�
виль Галимов служит в БЧ�5 ракет�
ного катера на должности электри�
ка. Он исключительно грамотный
флотский специалист. Открытый и
общительный воин сразу располо�
жил к себе сослуживцев. А упорство
в достижении цели и высокая поря�
дочность удивительно хорошо соче�
таются в Равиле.

На военную службу Галимов при�
звался в 2010 году. Отслужив поло�
женный срок в танковом полку в
Хабаровске, он по совету друзей ре�
шил продолжить службу на контрак�
тной основе и был направлен в со�
единение надводных кораблей Ти�
хоокеанского флота.

На новом месте Равиль со всей
ответственностью и старанием
включился в процесс боевой учёбы.
Ещё бы! Столько нужно было уз�
нать, научиться, ведь служба морс�
кая разительно отличается от сухо�
путной. Но сложности его не пуга�
ли.

Сейчас своё заведование матрос
контрактной службы Галимов хоро�
шо знает, от эффективности его ра�
боты зависит многое. Кроме того,
воин являет собой пример в воинс�
кой дисциплине и освоении флотс�
кой специальности. Он ответствен�
но относится к выполнению своих
функциональных обязанностей,
умеет применять полученные знания
и навыки в реальной обстановке.
Командование корабля отзывается
о Равиле как о подающем надежды
военнослужащем.

� Хочу в совершенстве освоить
свою специальность и в перспекти�

ГОРЖУСЬ
ФЛОТСКОЙ
СЛУЖБОЙ

ве передать накопленный опыт мо�
лодёжи, � делится своими мыслями
Равиль. � Сегодня я ничуть не жа�
лею, что служу на боевом корабле.
Хотя поначалу было, конечно, слож�
новато. В первое время не обходи�
лось без поддержки сослуживцев.
Не стеснялся обращаться за помо�
щью к людям, которые прослужили
в экипаже долгие годы. Я приобрёл
новых друзей, узнал много интерес�
ного и полезного. Мои товарищи
всегда готовы поддержать в труд�
ную минуту, подбодрить. Кроме
того, многие задачи лучше решать
сообща, � говорит Галимов.

За плечами Равиля пока ещё не�
много боевых походов, а это зна�
чит, что ему есть к чему стремиться.
Тем более что матрос Галимов � че�
ловек, который не привык останав�
ливаться на достигнутом. Он из той
породы людей, которые каждый раз
стремятся познать новое в том, что,
казалось бы, изучено досконально.

� Откровенно могу сказать, что
службой своей доволен, � подвёл
итог разговора матрос Галимов. �
Для меня статус защитника Отече�
ства всегда был и остаётся почёт�
ным, поэтому ни на минуту не пожа�
лел о том, что стал военным моря�
ком.

У матроса контрактной службы
Равиля Галимова есть хорошая воз�
можность для дальнейшего профес�
сионального и служебного роста, а
Тихоокеанскому флоту нужны на�
дёжные ребята.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.

Фото Владимира БОЧАРОВА.

Главнокомандующий Военно�
Морским Флотом адмирал Виктор
Чирков побывал с рабочей поезд�
кой на Камчатке, где проверил ход
работ по строительству инфра�
структуры базирования стратеги�
ческих атомных подводных лодок
нового поколения, которые в пер�
спективе войдут в состав подвод�
ных сил Тихоокеанского флота.

Адмирал Виктор Чирков в сопро�
вождении командующего ТОФ
вице�адмирала Сергея Авакянца и
командующего подводными силами
ТОФ вице�адмирала Игоря Муха�
метшина осмотрел строящиеся
объекты пирсовой зоны, энерго�
снабжения, станции проверки инди�
видуального спасательного снаря�
жения, лабораторно�технический
комплекс и др.

ГЛАВКОМ  ВМФ
ПРОВЕРИЛ

ПОДВОДНИКОВ
Также главнокомандующий

ВМФ проверил готовность объек�
тов социального предназначения
для экипажей новых подводных ло�
док. Это современные комфортные
казармы для подводников с обору�
дованными в них спортивно�трена�
жёрными залами и комнатами от�
дыха

В штабе группировки сил (войск)
на северо�востоке России главно�
командующий ВМФ заслушал док�
лады командующего ТОФ и коман�
дующего подводными силами по
вопросам развития системы комп�
лексного базирования ТОФ на Кам�
чатке.

Управление  пресс�службы
и  информации  Министерства

обороны Российской Федерации.

Боевой самолёт ВВС РФ совер�
шил посадку на федеральную
трассу «Владивосток�Хабаровск»
в рамках третьего этапа учений Во�
сточного военного округа. В целях
безопасности участок автодороги
длиной 1,5 км близ посёлка Кре�
мово Приморского края, а также
примыкающие к нему автомагист�
рали на три часа перекрывались
дорожно�патрульной службой.

Этот так называемый аэродром�
ный участок автодороги специально
подготовлен для посадки боевых са�
молётов: имеет особое дорожное по�
крытие и разметку, дублирующую
взлётно�посадочную полосу.

После посадки штурмовик прошёл
комплексное обслуживание, а затем
взлетел для выполнения дальнейших
задач по предназначению. Управлял
самолётом командир 18�го штурмо�
вого авиационного полка полковник

БОЕВОЙ  САМОЛЁТ
НА  ФЕДЕРАЛЬНОЙ  ТРАССЕ

Александр Зарипов. После посадки
он доложил о выполнении задачи ге�
нералу Дмитрию Булгакову, и тот, в
свою очередь, поблагодарил за лёт�
ное мастерство командира.

Три других однотипных самолёта
ВВС коснулись своими шасси дороги,
проследовали по ней несколько со�
тен метров, а затем снова взлетели.

� Сложностей посадки в техничес�
ком плане нет, скорее � в морально�
психологическом, � рассказал полков�
ник Александр Зарипов. � Состояние
трассы отличное, и взлёт, и посадка,
и подготовка прошли нормально.
Собственно, всё как на взлётно�поса�
дочной полосе � посадочная скорость
220�250 км/ч. Единственный момент
� наличие кюветов несколько ослож�
нило задачу.

Помимо посадки боевого самолё�
та на трассу М60 «Уссури», очеред�
ной этап учения включал в себя тре�

нировочный перехват истребителя�
нарушителя, для чего с аэродрома в
районе посёлка Угловое в воздух под�
нялось более десятка самолётов, от�
работку системы пожаротушения на
воздушном судне, восстановление
взлётно�посадочной полосы после
условного подрыва её диверсионной
группой, устранение результатов ди�
версии на полевом трубопроводе.

По информации 3�го командова�
ния ВВС и ПВО, Военно�воздушные
силы России в настоящее время ус�
пешно проводят учебно�боевые тре�
нировки с использованием автострад,
а также посадку на участки шоссей�
ных дорог с использованием станций
дальнего радионаблюдения без ра�
диотехнических средств посадки.

По  материалам
информагентств.

Фото Антона БАЛАШОВА.

На Камчатке проводится вне�
запная проверка боеготовности
межвидовой группировки войск
(сил).

В рамках внезапной проверки
группировки войск и сил на Камчат�
ке под руководством командующе�
го войсками Восточного военного
округа генерал�полковника Сергея
Суровикина была поставлена зада�
ча на проведение межвидовой опе�
рации по обороне морского побере�
жья.

Всего на учение привлечено бо�
лее 1,5 тыс. военнослужащих, за�
действовано свыше 40 летательных
аппаратов различного класса, око�
ло 20 боевых кораблей и судов обес�
печения.

Боевые корабли Приморской
флотилии разнородных сил и соеди�
нения охраны водного района вы�
полнили артиллерийские стрельбы
по морским и воздушным целям и
имитировали ракетный удар по бе�
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реговым силам условного противни�
ка.

Авиационной группировкой, в
состав которой входили МиГ�31,
Су�24, Су�35, противолодочные са�
молёты Ту�142, Ил�38, вертолёты
армейской авиации Ми�8АМТШ, от�
работаны задачи по взаимодей�
ствию с кораблями и судами при ве�
дении противовоздушной и проти�
володочной обороны.

В ходе проверки подразделения
береговых войск совершают много�
километровые марши на штатной
технике и отрабатывают вопросы
взаимодействия с авиацией и кораб�
лями охраны водного района при
обороне морского побережья.

В рамках проверки также изуча�
ются и совершенствуются методы
работы штабов и командиров по
организации управления и взаимо�
действия войск (сил).

Пресс�служба  Восточного
военного  округа.

Œ¸¯˝Ê¯ ÁÊÔ fl◊”

На острове Врангеля и мысе
Шмидта разгружены блок�моду�
ли для возведения военных го�
родков Восточного военного ок�
руга. Имущество было доставле�
но судами «Иоганн Махмасталь»
и «Инженер Вишняков» Север�
ного морского пароходства.

Напомним, два 34�модульных ад�
министративно�жилищных комплек�
са будут собраны в течение месяца
на острове Врангеля и мысе Шмид�
та для обеспечения жизнедеятель�
ности арктической группировки Во�
сточного военного округа.
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Административно�жилищный
комплекс состоит из жилого, хо�
зяйственного, административно�
го блоков, кроме того, располо�
жение комплекса предусматри�
вает комнату для занятий
спортом, сауну и кабинет психо�
логической разгрузки.

Комплекс собирается в форме
звезды, что позволяет военнослу�
жащим свободно перемещаться
внутри сооружения, максимально
ограничив нахождение на откры�
том воздухе в условиях низких тем�
ператур.

Килекторное судно Тихооке�
анского флота с участниками во�
енно�исторической экспедиции
на борту вышло из Петропавлов�
ска�Камчатского и взяло курс на
остров Шумшу.

Цель экспедиции � обнаружение
останков солдат, погибших во вре�
мя Второй мировой войны, уход за
находящимися на острове воински�
ми захоронениями, поиск и эвакуа�
ция техники военных лет с целью
последующего её восстановления и
размещения в качестве экспонатов
в музеях.

Экспедиция организована Мини�
стерством обороны России совмес�
тно с Русским географическим об�
ществом и Всероссийской государ�
ственной телевизионной и радиове�
щательной компанией. Для участия
в экспедиции также приглашены
представители Общероссийской об�

щественной организации «Поиско�
вое движение России».

Передовой группой экспедиции,
сформированной из военнослужа�
щих Восточного военного округа,
уже обследован заброшенный быв�
ший японский аэродром, определе�
ны участки местности, пригодные
для посадки вертолётов и развёр�
тывания полевого лагеря, безопас�
ная зона в районе маяка Чугуйный
для причаливания морских судов.

Группой разминирования прово�
дится проверка территории острова
на наличие взрывоопасных предме�
тов в районах работы поисковых
групп.

Пресс�служба  Восточного
военного  округа.

НА СНИМКЕ: один из историчес�
ких памятников на о.Шумшу.

Фото Владислава ДУБИНЫ.

Идёт  боевая  учёба

Во Владивостоке завершилось
масштабное учение войск МТО
Восточного военного округа.
Учебно�боевые задачи отрабаты�
вались с участием Тихоокеанско�
го флота в заливе Петра Велико�
го. В ходе оперативного учения
силам МТО предстояло выпол�
нить целый ряд мероприятий.

В самом начале отработки учеб�
ных задач подразделениями МТО на
гражданское судно «ФЕСКО Пио�
нер» было погружено 14 единиц во�
енной техники (автомобили «Урал»,
БМП), а также произведено попол�
нение запасов горючего на танкеры
(от ОАО «Агротек�ТМ» � танкер
«Святой Пётр», от ТОФ � МВТ�17).

Дальнейшие события разворачи�
вались на акватории залива Петра
Великого. При подаче горючего с
танкеров на боевые корабли по ле�
генде учений внезапно произошло
возгорание топлива на одном из бо�

евых кораблей. В считанные мину�
ты экипажу одного из сопровождав�
ших судов МТО удалось устранить
пожар на корабле ТОФ БТ�232с,
после чего повреждённый корабль
был успешно доставлен на аквато�
рию судоремонтного завода.

Помимо действий сил МТО в эк�
стремальных ситуациях (при пожа�
рах), отрабатывались штатные опе�
ративные мероприятия � погрузка
подразделений и военной техники
155�й отдельной бригады морской
пехоты на большой десантный ко�
рабль «Адмирал Невельской».

За ходом учений с катера «Ура�
ган» наблюдал заместитель мини�
стра обороны РФ генерал армии
Дмитрий Булгаков. По завершении
мероприятий на брифинге он оце�
нил действия подразделений МТО
ВВО как слаженные и успешные.

VL.ru
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В утреннем небе рождалась новая
заря. Лёгкий ветерок чуть заметно ше�
велил волну. Бухта, казалось, ещё
спала. Но вот тишину нарушил мощ�
ный рокот двигателей. Для тех, кто
знаком с нелёгкой службой катерни�
ков, несложно представить, как стре�
мительно, словно паря над водой, ра�
кетный катер уходил в море.

Через некоторое время очерта�
ния родной гавани уже еле замет�
ны, а вскоре и вовсе растворились
вдали. Порывы упругого ветра как
будто пытались помешать катерни�
кам, но упорства и мастерства воен�
ным морякам не занимать. Каждый
из них был готов к самым суровым
испытаниям. Ведь не зря накануне
выхода в море ребята тренирова�
лись до седьмого пота.

По легенде учений до прибытия в
район, где в любой момент мог по�
явиться условный противник, оста�
ётся ещё время. Поэтому командир
катера капитан 3 ранга Асад Гаджи�
адамов решает использовать его с
наибольшей эффективностью. На
корабле начинается отработка раз�
личных подготовительных меропри�
ятий, на которых флотские специа�
листы ещё раз проверяют работу
сложной боевой техники и оружия.

За сектором, где ожидается по�
явление «противника», внимательно
следит старший матрос Николай
Павлов. Специалист он опытный, хо�

рошо знающий своё дело. Не раз на
выходах в море ему приходилось
сталкиваться с различными трудно�
стями, но всякий раз он находил
верное решение, успешно справлял�
ся с поставленной задачей. И на этот
раз в каждом его движении чувству�
ется уверенность, умение быстро
принимать нужное решение.

Наблюдая за экраном индикато�
ра, Павлов замечает расплывчатую
отметку. Секунды колебаний � и уже
твёрдо определено: эта цель � «про�
тивник».

Ещё раз проверив данные и убе�
дившись, что не ошибся, воин док�
ладывает на ГКП. И вот уже в дина�
миках слышится команда:

� Ракетное оружие � к бою!
Эти слова с какой�то особой си�

лой действуют на военных моряков.
В каждом загорается неудержимое
желание в самые короткие сроки
приготовить к использованию своё
заведование. На боевых постах ки�
пит напряжённая работа.

Одновременно с подготовкой к
ракетной стрельбе штурман произ�
водит необходимые расчёты, чтобы
корабль мог выйти в стремительную
атаку с наиболее неожиданного и
опасного для «противника» курса.
И конечно же, эти расчёты должны
принести максимальную эффектив�
ность для применения оружия эки�
пажем.

Ракетчиками руководит коман�
дир БЧ�2 лейтенант Николай Мета�
личенко. Офицер хорошо справля�
ется с возложенными на него обя�
занностями. Умело управляя подчи�
нёнными, лейтенант Металиченко
показывает им пример в боевой ра�
боте своим высоким профессиона�
лизмом, знанием техники.

� Начать предстартовую подго�
товку!

По этой команде огромная на�
грузка ложится на подчинённых
старшего мичмана Алексея Хохло�
ва. Его подразделению предстоит в
минимально сжатые сроки произве�
сти все подготовительные операции,
предшествующие пуску ракет. Сно�
ровисто действуют военные моряки.
Рядом с опытными воинами уверен�
но работают и новички. Особо отли�
чается старший матрос контрактной
службы Максим Оськин. На кораб�
ле он всего несколько месяцев, но
уже приобрёл необходимые знания

и практический опыт. Сегодняшнее
учение � не первое во флотской био�
графии Оськина. По всему видно:
матрос вполне готов выполнить
сложное задание. Получив необхо�
димые распоряжения от командира
БЧ, Максим докладывает, что пара�
метры в норме, техника готова к ис�
пользованию.

Предварительная подготовка к
стрельбе закончена. На ГКП следу�
ют доклады о готовности к пуску.

� Личному составу � в укрытие!
До пуска ракеты остаётся всего

несколько минут. Напряжение учеб�
ного боя достигает максимальных
пределов.

� Пуск!
В этом коротком слове команды

спрессована работа десятков лю�
дей, выражен итог их напряжённого
ратного труда.

Бывалым морякам легко предста�
вить, как в эти секунды корпус кораб�
ля вздрагивает, дым и пламя окутыва�

ют пусковую установку, откуда с рас�
катистым громом стремительно вы�
рывается ракета. Устремившись в сто�
рону горизонта, она превращается в
крохотную яркую точку, а потом и
вовсе исчезает из виду.

Невероятно долгим кажется вре�
мя ожидания.

� Цель поражена! � слышится в ди�
намиках голос руководителя уче�
ний.

Радостная весть вмиг облетает
корабль. Каждый, кто участвовал в
поединке с «противником», чувству�
ет особое удовлетворение от испол�
ненного долга. Оценка, полученная
экипажем, довольно высокая. А
иначе и быть не должно.

Вот так работали в недавнем про�
шлом моряки�катерники. И хочется
верить, что на предстоящем учении
они, как и прежде, продемонстри�
руют высокую боевую выучку и рат�
ное мастерство.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.

Куратор военно�промышленного
комплекса и гособоронзаказа Рос�
сии побывал в блоке корпусообра�
батывающих производств, где за�
канчивается монтаж оборудования.
На крейсерской атомной подводной
лодке «Магадан» Дмитрий Рогозин
пообщался с экипажем.

Главным вопросом совещания,
которое прошло на заводе «Звез�
да», стало обсуждение мер по реа�
лизации Указа Президента Россий�
ской Федерации «О развитии судо�
строения на Дальнем Востоке».

Развитие судостроительного
комплекса � это только часть масш�
табного проекта «Создание на
Дальнем Востоке России судостро�
ительного кластера». «Звезда» ста�
нет ядром проекта, вокруг которого
будут образовываться сопутствую�
щие производства. Конечная цель �
создать в Приморье цепочку судо�
строительных, машиностроитель�
ных и инжиниринговых произ�
водств, объединяющих поставщи�
ков судостроительного оборудова�
ния со всего мира.

На брифинге для прессы Дмит�
рий Рогозин подчеркнул, что рабо�
чая сила � это главная проблема в
крае.

� Станки можно купить, завезти,
завод можно построить, а вот лю�
дей в целом на российском Дальнем
Востоке не хватает, в судостроении
� тем более. Если говорить о планах
развития данного предприятия до

Судоремонт  развивает  регион

2025 года, то нам потребуется до�
полнительно около 10 тысяч рабо�
чих. Их необходимо подготовить из
местных кадров, пригласить про�

фессионалов, обеспечив жильём, �
сказал вице�премьер. � Думаю, за�
работная плата здесь будет доволь�
но высокая. Выше, чем в целом по

В гарнизоне Фокино у мемо�
риала приморцам, погибшим на
полях сражений, состоялся тра�
диционный митинг, посвящён�
ный 69�й годовщине завершения
Второй мировой войны.

Почтить память погибших и вос�
славить победу над врагами нашего
Отечества пришли в основном
школьники и ветераны, члены обще�
ственных организаций. Из участни�
ков войны присутствовал самый
стойкий и активный участник патри�
отических акций, он же ветеран Ве�
ликой Отечественной войны Алек�
сей Гордеев. От руководства горо�
да в мероприятии принял участие за�

меститель председателя городской
Думы Александр Баранов. От воен�
нослужищих для участия в митинге
прибыл командир отдельного ра�
диотехнического центра полковник
Ярослав Носань�Никольский.

Сценарий мероприятия, посвя�
щённого торжественной дате, под�
готовили педагоги и учащиеся го�
родских школ. В исполнении ребят
прозвучала тематическая литера�
турно�музыкальная композиция, в
ходе которой почётным гостям
школьниками были преподнесены
букеты цветов. Перед присутствую�
щими также выступили заместитель
председателя городской Думы

В сердцах потомков
память остаётся
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Œ¸¯˝Ê¯ Á ÎÏÍˆÚÊ¸¯ÁˆÓı ÁÚÏ¯ÔÒ¬Óı
У военнослужащих соедине�

ния ВКО Восточного военного ок�
руга, дислоцированного в Примо�
рье, прошёл этап тактического
учения с боевой стрельбой на од�
ном из специализированных по�
лигонов, расположенных на тер�
ритории Бурятии.

Для отработки задач личный со�
став совершил марш комбинирован�
ным способом протяжённостью бо�
лее 2,5 тыс. километров в район про�
ведения учения.

Боевые расчёты отразили мас�
сированный налёт авиации услов�
ного противника, а также уничто�
жили цели, имитирующие крыла�
тые ракеты.

Учение прошло под общим ру�
ководством командующего ВВС и
ПВО Восточного военного округа
генерал�майора Александра Тата�
ренко. В нём было задействовано
более 500 военнослужащих и до
150 единиц вооружения и военной
техники.

fiÈ˙Í˝ÊÚÍÏ˝Í˛ ÓÎ¯ÏÍ˚Ê˛
ËÓ¯˝˝˜‰ ˙¯ÊˆÓË

С военнослужащими меди�
цинского отряда специального
назначения из состава миротвор�
ческих сил Восточного военного
округа, дислоцированного в За�
байкальском крае, прошло такти�
ко�специальное учение.

Военные медики отработали
практические действия в рамках
проведения гуманитарной операции
в районе, охваченном эпидемией.

Военные медики совершили 250�
километровый марш на штатной тех�

нике из Читы до полигона Цугол и
развернули полевой модульный гос�
питаль на 100 коек. Кроме того, до�
полнительно оборудовали места для
проведения предварительного об�
следования населения, оказавшего�
ся в зоне условной эпидемии, орга�
низовали автомобильное сообщение
и доставили пострадавших людей.

К учению было привлечено бо�
лее 150 медицинских специалистов
и военнослужащих, а также задей�
ствовано около 50 единиц техники.

◊Ï¯˝ÊÏÈ√ÚÁ˛ ÏÍÁ¸«Ú˜ Δ–‘œ
На базе учебного центра «Кня�

зе�Волконский» под Хабаровс�
ком завершился специальный
сбор с расчётами беспилотных
летательных аппаратов Восточ�
ного военного округа под руко�
водством специалистов центра
беспилотной авиации из г. Ко�
ломны Московской области.

В ходе практических занятий
расчёты отработали вопросы при�
менения беспилотной авиации при
решении различных задач в самых
разных погодных и климатических
условиях, в том числе и в ночное
время.

Сбор завершился выполнением
военнослужащими ряда специаль�
ных нормативов.

В учебных мероприятиях приня�
ло участие более 20 расчётов БПЛА
«Форпост», «Застава», «Груша»,
«Леер» общевойсковых объедине�
ний и Тихоокеанского флота.

Напомним, что главным экзаме�
ном для военнослужащих подразде�
лений БПЛА Восточного военного
округа станет предстоящее страте�
гическое учение «Восток�2014», в
котором подразделения беспилот�
ной авиации примут самое активное
участие.

”Î˜Ú ¬Ó¯ËÓ˘Ó
ÎÏÊ˙¯˝¯˝Ê˛ Ë¯ÏÚÓÔ«ÚÓË

На авиационной базе армейс�
кой авиации Восточного военно�
го округа, дислоцирующейся в
Приморском крае, прошёл сбор
лётного состава. Лётчики изучи�
ли опыт боевого применения вер�
толётов на международном уче�
нии стран ШОС «Мирная миссия�
2014».

В частности, пилоты проанализи�
ровали практику посадки вертолё�
тов на незнакомые аэродромы, в том
числе в ночное время, методику по�
лётов в составе смешанных авиа�
групп, нанесение непрерывных
авиационных ударов совместно с
вертолётами иностранных госу�
дарств, проведение десантирования
личного состава при поддержке бо�
евых вертолётов.

Сбор проводился в соответствии

с планом подготовки войск Восточ�
ного военного округа и включал в
себя теоретическую и практическую
фазы. На практическом этапе эки�
пажи вертолётов армейской авиа�
ции округа выполнили лётные так�
тические задания в составе подраз�
делений. Кроме того, пилоты отра�
ботали задачи по пуску управляе�
мых и неуправляемых ракет и бом�
бометанию.

В работе сбора приняло участие
около 100 лётчиков и штурманов ар�
мейской авиации Восточного воен�
ного округа, чьи подразделения дис�
лоцируются в Забайкальском, Хаба�
ровском, Камчатском и Приморском
краях.

Пресс�служба Восточного
военного округа.

Александр Баранов, командир от�
дельного радиотехнического цент�
ра полковник Ярослав Носань�Ни�
кольский, председатель местного
отделения комитета ветеранов Вя�
чеслав Островский.

После традиционной минуты
молчания и торжественного ритуа�
ла возложения венков к подножию
мемориала все участники митинга
поднесли к стелам с именами погиб�
ших живые цветы.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.
Фото автора.

краю. В этом плане моти�
вация существует, люди
будут приезжать из дру�
гих регионов, из европей�
ской части России. Ду�
маю, приедет какая�то
часть крымчан � там раз�
вито судостроительное
производство. С учётом
ситуации на Украине
можно ожидать большой
приток рабочих и квали�
фицированных специали�

стов из Николаевской области � там
огромные верфи, которые сейчас
стоят без заказов. А нам эти люди
нужны. Они очень легко адаптиру�

ются к новым условиям. Сейчас есть
все решения по приобретению граж�
данства. С другой стороны, в самом
Приморском крае резервы не исчер�
паны. Главное � где жить. Город со
статусом ЗАТО всегда был за вир�
туальным «забором». А необходи�
мо реальное жильё, которое надо
построить быстро. Это основная
проблема, на неё мы обратим самое
пристальное внимание.

Даниил  ГОНЧАРУК,
пресс�секретарь

Дальневосточного  центра
судостроения  и  судоремонта.
Фото автора.

ОборонкаОборонкаОборонкаОборонкаОборонка

Во Владивостоке в парке вете�
ранов у здания администрации
Первореченского района по ини�
циативе Приморского региональ�
ного отделения Общероссийско�
го движения поддержки флота
состоялся «Большой сбор» учас�
тников движения, ветеранов вой�
ны и флота, жителей Перворечен�
ского района, посвящённый
69�й годовщине окончания Вто�
рой мировой войны.

В проведении «Большого сбора»
приняли участие сотни горожан. С
приветственным словом ко всем
присутствующим обратился предсе�
датель Приморского регионального
отделения Общероссийского дви�
жения поддержки флота капитан

«Большой
сбор»

1 ранга в отставке Анатолий Узаре�
вич.

В этот солнечный день перед го�
рожанами выступили ветераны
войны, участники боевых действий
с милитаристской Японией капитан
1 ранга в отставке Лев Абрамов,
подполковник в отставке Борис
Никитин.

Практически каждый из высту�
павших говорил о решающем вкла�
де советского народа в победу над
германским фашизмом и японским
милитаризмом.

И сегодня, спустя 69 лет, мы с
благодарностью, глубоким уваже�
нием и гордостью вспоминаем тех,
кто воевал, трудился на благо побе�
ды.

Яркой страницей мероприятия
было вручение командиру БДК «Ни�
колай Вилков» памятного подарка �
фотографии старшины 1 статьи Ти�
хоокеанского флота, Героя Советс�

кого Союза моряка�тихоокеанца
Николая Вилкова, повторившего
бессмертный подвиг Александра
Матросова.

На мероприятии звучали песни
военных лет в исполнении солистов
Ансамбля песни и пляски Красно�
знамённого Тихоокеанского флота,
стихи в исполнении курсантов
ТОВВМУ имени С.О.Макарова, во�
енно�исторического центра «Морс�
кая душа».

С большим удовольствием вете�
раны и гости «Большого сбора»
встретили воспитанников детского
центра «Парус надежды», которые
порадовали всех замечательным ис�
полнением песни «Катюша».

По сложившейся традиции
«Большой сбор» завершился флот�
ской кашей и дружеским общением
собравшихся.

Полковник  запаса
Пётр  ГУЛЯЕВ.
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Выпуск  подготовил  Марлен  ЕГОРОВ.

Краткая характеристика проекта: здание со�
бора разместится рядом с центральной площа�
дью Владивостока по адресу: Корабельная набе�
режная, 1 (площадь участка 0,7 га), на берегу бух�
ты Золотой Рог. Новый храм сможет вместить бо�
лее двух тысяч верующих. Высота сооружения
составит 67 метров. Проект � ДНИИМФ г. Влади�
востока (главный архитектор Александр Котля�
ров). Расположение его таково, что всё простран�
ство центральной площади остаётся практически
в неприкосновенности. Собор примыкает к пло�
щади со стороны моря и тем самым зрительно
даже расширяет её. В облицовке стен решено ис�
пользовать кирпич светлого тона.

Храм строится всем миром. Каждый может стать
его строителем и вписать своё имя или имена родных,
близких, друзей, крестников в историю. Пожертво�
вания и записки принимаются в епархиальном управ�
лении или в иконных лавках действующих храмов, а
также по SMS.

Не раз в средствах массовой информации звучал
вопрос: «Зачем Владивостоку строить Преображенс�
кий храм?»

Вот что ответили известные в городе люди.
Нелли Мизь, краевед, действительный член

Общества изучения Амурского края:
� Храмы всегда строились всем миром и отнюдь

не от избытка средств. Люди на Руси делились порой

А наш собор живёт мечтой, как породниться с высотой

Храмы РоссииХрамы РоссииХрамы РоссииХрамы РоссииХрамы России

Каждый раз, когда приезжаю в Москву, не�
пременно планирую посетить Синодальный от�
дел Московского патриархата.

Так было и нынче. Знакомая станция метро Сер�
пуховская. Поднимаюсь наверх, и вблизи возвышает�
ся храм Вознесения Господня. Полтора квартала по
тротуару � и я у цели.

Звоню. Открывает дежурный по отделу. Представ�
ляюсь ему, и он с улыбкой приглашает войти.

Там меня встречают радушно и приветливо. Сре�
ди теперешних сотрудников � офицеры запаса, быва�
лые, видели «горячие точки» собственными глазами.
Есть и рядовой запаса. Он служил в Уссурийске.

Начинается неспешный разговор. Собеседники
сообщают мне новости, рассказывают, как идёт во�
церковление в войсках. Туда уже прибыли первые
штатные священники и приступили к службе.

Я с ними тоже поделился радостным известием:
на флоте появился первый штатный священнослужи�
тель. Им стал иерей Александр, подполковник запа�
са. Он назначен помощником начальника ТОВВМУ
имени С.О.Макарова по работе с верующими воен�
нослужащими.

Сотрудники подарили мне на прощание целую
кипу церковных газет и журналов, книги, необходи�
мые для выпуска "Благовеста". Пообещали всячески
помогать, дали номера телефонов. Пожимая руку,
спросили:

� А вы в храме Вознесения Господня бывали?
Ответил, что нет. Тогда мои знакомые посовето�

вали:

Взметнулись купола в небо Москвы

последним, лишь бы поставить храм! Первым делом
православные поселенцы сооружали на новом месте
церковь, потому что всегда помнили: без Божиего
благословения исправной жизни не жди, не бывало
такого. И нам, живущим в XXI веке, эту истину забы�
вать нельзя.

Сегодня история предоставляет нам такой шанс.
И если будет на то воля Божия, то дело пойдёт и
каждый православный горожанин наверняка внесёт
посильную лепту в устроительство будущего кафед�
рального собора.

Валерий Розов, бывший председатель Думы
Владивостока:

� Искренне верю, что Русская Православная Цер�
ковь играет сегодня важную стабилизирующую роль
в обществе. Православные храмы призваны объеди�
нить российский народ � собственно, это та нацио�
нальная идея, к пониманию и принятию которой при�
ходит сейчас всё больше умов в России.

На мой взгляд, место выбрано как раз удачно.
Спасо�Преображенский кафедральный собор ста�
нет прежде всего визитной карточкой города, его
будет видно экипажам кораблей, которые заходят в
порт, гостям, пассажирам междугородных автобу�
сов и поездов, прибывающих к железнодорожному
вокзалу. Вообще, церкви на центральных площадях
есть во многих городах. К примеру, в соседнем Ха�
баровске. Бывая в гостях, всегда любуюсь их храма�

ми, которых там, кстати, уже больше, чем во Влади�
востоке.

Спасо�Преображенский кафедральный собор ста�
нет настоящим символом укрепления Православия
на Дальнем Востоке.

Александр Зубрицкий, директор Дальневос�
точного филиала фонда «Русский мир»:

� Наличие монументального храма в центре горо�
да очень характерно для архитектуры русского мира,
где кафедральный собор � это всегда главное соору�
жение, к которому ведут все дороги. И надо строить
церкви, чтобы приморцы чувствовали, что прожива�
ют в России, а не просто на краю земли. Потому что
русский народ всегда объединялся вокруг храмов. И
вместе с первыми поселенцами тяготы освоения Даль�
него Востока разделили православные миссионеры.

Сейчас на нашей центральной площади, по боль�
шому счёту, не бываю: смотреть там особенно не на
что. А вот если воздвигнут церковь, я, как отец мно�
годетного семейства, непременно стану приходить
туда с детьми.

Чем интересен Владивосток для иностранцев? Что
едут смотреть к нам туристы? Русскую православную
культуру на берегах Тихого океана! А Спасо�Преоб�
раженский кафедральный собор, насколько могу су�
дить, будет сооружён в лучших традициях культового
зодчества и станет величественной, духовной доми�
нантой в нашей городской среде.

� Зайдите. Тут рядом. Вход только с улицы. Уди�
витесь!

И действительно, моё удивление началось, как
только переступил порог храма.

� Не туда попал, наверное!� вырвалось у меня.
Прямо уходили вверх многочисленные ступени.
� Туда, туда,� сказал стоявший чуть поодаль се�

довласый капитан 1 ранга.
Он опирался на красивую трость и прикладывал

носовой платок ко лбу:
� Вот немного передохну и начну вознесение, как

когда�то возносился на Сапун�гору. Считайте, счи�
тайте ступени � всё наверху.

Я поблагодарил ветерана�черноморца, пожелал
ему многая и благая лета и стал шагать по ступеням.

Поднялся. Начал оглядываться, надо же, как при�
думано: прихожане словно возносятся на седьмое
небо, прежде чем увидят иконостас.

От свечного ящика ко мне подошла женщина и
приветливо спросила:

� Новичок небось?
� Да.
� Откуда? Издалека, поди?
� Из Владивостока, � ответил и хотел было начать

расспросы, но она упредила:
� Поведаю всё. Ваши дальневосточники тут быва�

ют, наверное, в Синодальный отдел приезжают. Из
Хабаровска, с Камчатки наведываются сюда. Всё
больше офицеры в морской форме. В храм Божий
потянулись. Отрадно.

Женщина повела речь об уникальности храма Гос�

подня. Многое действительно поведала и подарила
мне красочную книгу об истории и нынешних буднях
церкви.

С чего всё начиналось?
Церковь Вознесения � одно из интереснейших со�

оружений ХVIII столетия, принадлежит к числу не�
многих памятников архитектуры Петровского време�
ни. Храм был построен сразу за тогдашней границей
Москвы � земляным валом и стал символом развития
города.

Впервые церковь была расписана в 1810 году.
Революционные потрясения миновали храм. Его

обошли бои 1905 года на Серпуховской площади, не
затронула стрельба в октябре 1917 года. Последние
исторические сведения о характере внутреннего уб�
ранства, а также о драматической судьбе коллекции
художественных ценностей и самой церкви дают до�
кументы 1918�1930 годов.

Московские власти не пощадили церковь, и в 1922
году она была закрыта.

Возрождение её началось в 1990�х годах.
Первая служба состоялась 25 октября 1990 г.
С октября 2002 года службы в храме стали ежед�

невными.
Открылись детская и взрослая воскресные школы.
В настоящее время в храме совершается таинство

крещения полным погружением.
� Вам, наверное, будет благостно увидеть образа

небесных покровителей воинов,� спросила меня доб�
ровольный гид и показала иконы святого великому�
ченика и Победоносца Георгия, святителя Николая

Чудотворца и святого праведного воина Феодора
Ушакова. Непобедимый адмирал занял достойное
место в сонме святых.

Я поблагодарил за поучительную и обстоятель�
ную экскурсию и спустился вниз. Вышел на улицу,
полный впечатлений. Запрокинул голову и устремил
взгляд в высоту.

Мне показалось: золотые купола храма в синем
небе Москвы плыли, словно паруса в житейском море.
Наполни их, Господи, ветром века!

Участие представителей Русской Православной Церк�
ви во всех значимых делах и добрых начинаниях Тихоо�
кеанского флота давно стало традиционным. И вот ещё
одно важное событие привлекло священнослужителей. В
День знаний в городе нашенском торжественно откры�
лось Владивостокское президентское кадетское училище.

Торжество, посвящённое знаменательному событию в
жизни не только города, но и региона, посетил митрополит
Владивостокский и Приморский Вениамин. На церемонию он
принёс удивительную святыню � раку с частицей мощей свя�
того апостола Андрея Первозванного.

В своём пастырском слове, обращённом к виновникам тор�
жества, владыка напомнил кадетам, что многие великие вое�
начальники, такие как Фёдор Ушаков, Павел Нахимов, Алек�
сандр Невский, Дмитрий Донской и другие, были канонизи�
рованы Русской Православной Церковью и признаны святы�
ми. Все они свято защищали Русь.

«На российских военных кораблях и в старину, и сегодня,
� продолжил он, � гордо развевается Андреевский флаг, ко�
торый назван в честь святого апостола Андрея Первозванно�
го. Перед вами великая святыня � частица мощей святого.
Православная Церковь считает, что если есть частичка свято�
го, то и весь он незримо присутствует с нами. Пусть он благо�
словит на священное дело».

С этими словами митрополит дал высочайшее благослове�
ние доброму начинанию, осенив собравшихся крестным зна�
мением.

Владыка Вениамин передал в дар училищной библиотеке
красочное издание Библии, Книгу книг, как подчеркнул он.

…А затем раздался колокольный звон. Это по доброй тра�
диции сигнал корабельного колокола, в который ударили но�
воиспечённый кадет и курсант 1�го курса ТОВВМУ, возвестил
о начале похода в страну знаний.

Владислав  ДУБИНА.
Фото автора.

Табынская икона Пресвятой Бого�
родицы, история которой насчитыва�
ет почти 500 лет, прибыла во Влади�
восток.  В аэропорту святыню торже�
ственно встретил епископ Арсеньев�
ский и Дальнегорский Гурий в сопро�
вождении духовенства.

В Приморье образ доставили орен�
бургские казаки. Они же будут сопро�
вождать Табынскую икону во время кре�
стного хода, который продлится до 20�х
чисел октября.

В течение полутора месяцев святыню
пронесут по городам и сёлам Арсеньевс�
кой епархии. Сначала её доставят в ка�
федральный город Арсеньев, а затем в
сёла Дальнегорского и Кавалеровского
благочиний Арсеньевской епархии.

В храме Святых равноапостоль�
ных Кирилла и Мефодия при Право�
славной гимназии Владивостока мит�
рополит Владивостокский и Примор�
ский Вениамин совершил Боже�
ственную литургию и молебен на на�
чало учебного года.

Его высокопреосвяществу сослужи�
ли благочинный I округа Владивостокс�
кой епархии о. Димитрий Федорин, на�
стоятель храма протоиерей Игорь Таль�
ко, клирики храма протоиерей Андрей
Метелев, игумен Никита (Зеленюк). В
храме молились гимназисты, их родите�
ли, учителя и почётные гости � хоккей�
ная команда «Адмирал» (директор ко�
манды Александр Филиппенко, главный
тренер Душан Грегор, ведущие игроки).

После молебна по традиции владыка
Вениамин окропил гимназистов святой
водой. Затем на площади перед храмом
прошла торжественная линейка. С на�
путственными словами к ученикам об�
ратились митрополит Вениамин, духов�
ный наставник гимназии протоиерей
Игорь Талько, директор гимназии Лидия
Титова, председатель родительского
комитета В. Рубель. Главный тренер
хоккейной команды «Адмирал» Душан
Грегор от имени команды подарил гим�

Икона с 500'летней историей
СПРАВКА.
Первоначально икона явилась на со�

лёном ключе при Вознесенской пустыни
(с. Курорта, Башкортостан) в 1570�х го�
дах, в 1579 году помещена в собор го�
рода Уфы и названа Казанской. В 1593
году собор сгорел, а икона вновь яви�
лась на солёном ключе. С 1597 года на�
ходится в Пречистенском монастыре. С
1692 года � в Солеварном городке, а с
1741 года � в крепости Табынской (впос�
ледствии село Табынское в Гафурийс�
ком районе Башкортостана). Отсюда
происходит её название � Табынская
икона Божией Матери.

  PrimaMedia.

Молебен в гимназии
назистам хоккейную форму с номером
5, чтобы учились только на пятёрки.

Митрополит Вениамин в свою оче�
редь подарил Душану Грегору книгу
«Священная Библейская история».

Команда «Адмирал» и гимназия �
давние друзья, которые провели много
совместных мероприятий.

По традиции на сцене вместе были
одиннадцатиклассники и первоклашки.
В этом году в 1�й класс поступили 15
человек. Будущие выпускники вывели
малышей на сцену и вместе читали стихи
о школе, рассказывали о гимназии, зву�
чали поздравления педагогам, ученики
подарили учителям цветы.

От каждого класса выходили хоруг�
веносцы с иконой святого небесного по�
кровителя классной общины.

Мы привыкли, что первый звонок
даёт обычно первоклассница, которую
несёт выпускник. В этом году в гимна�
зии первый звонок дал ученик первого
класса Михаил Лобода, которого вёл за
руку нападающий «Адмирала».

Затем был классный час «Как я про�
вёл это лето», на котором ученики пока�
зали фотопрезентацию о своём лете. За�
кончился праздник традиционным чае�
питием.

ПЕРЕВОД

В Палестине, в Галилейском го�
роде Назарете, жили престарелые и
благочестивые люди: Иоаким и жена
его Анна. Святой Иоаким был по�
томком царя Давида, которому Бог
обещал, что от семени его рода ро�
дится Спаситель мира.

Праведная Анна происходила
из рода первосвященника Аарона.
У них не было детей, и это очень
огорчало их, ибо в то время бесча�
дие считалось позором и следстви�
ем недостоинства пред Богом. Им
приходилось терпеть несправедли�
вые поношения от соотечественни�
ков.

Однажды во время большого
праздника первосвященник Рувим
отказался принимать дары, которые
праведный Иоаким принёс в Иеру�
салим для жертвы Богу. Старец
сильно опечалился и, считая себя са�
мым грешным из людей, решил не
возвращаться домой и поселиться в
пустынном месте. Святая Анна, уз�
нав, какому унижению подвергся её
муж, стала в посте и молитве про�

” ¸«˙ ÎÏ¯Í˝Ê¯ ˘ÔÍÁÊÚ...
сить Бога о даровании им ребёнка.
Они дали обет, что если Бог испол�
нит их прошение, то они посвятят
дитя Ему.

Молитва праведников была услы�
шана, и вскоре у них родилась Дочь,
Которую, по откровению Ангела,
они назвали Марией.

Рождество Божией Матери озна�
меновало наступление времени, ког�
да начали исполняться великие обе�
тования Божии о спасении челове�
чества от рабства греху.

С рождением Пресвятой Богоро�
дицы воссияла чудная заря спасе�
ния человечества, отверзлись зак�
лючённые двери рая, разрушен ад,
и смерть исчезла для верных, и всем
дана благодать на благодать, ибо
людям дарован сам Сын Божий, а с
Ним всякая благодать ко спасению
и христианскому совершенству: да
будет совершен Божий человек, ко
всякому доброму делу приготовлен
(2 Тим. 3,17), � благодать, очищаю�
щая грехи, возрождающая и обогот�
воряющая.

Глава Приморской митрополии
митрополит Владивостокский и
Приморский Вениамин посетил
II благочиние Владивостокской
епархии (город Уссурийск), штаб
5�й общевойсковой армии и Сер�
геевский учебный центр Восточно�
го военного округа.

Церковь чтит Порт�Артурскую ико�
ну Божией Матери, именуемую «Тор�
жество Пресвятой Богородицы» � этот
святой образ является главной святы�
ней Владивостокской епархии.

Митрополит Владивостокский и
Приморский Вениамин возглавил
служение праздничной Божествен�
ной Литургии в Порт�Артурском
храме при штабе 5�й армии в Уссу�
рийске.

За богослужением престольного
праздника присутствовали замести�
тель командующего 5�й армией по
воспитательной работе полковник
Николай Карножицкий, а также до
полусотни военнослужащих.

По совершении богослужения гла�
ва Приморской митрополии в сопро�
вождении духовенства направился на
полигон Сергеевского учебного цент�
ра 5�й армии Восточного военного
округа, расположенный под Уссурий�
ском.

Там митрополита Вениамина
встречали командующий 5�й обще�
войсковой армией генерал�майор
Алексей Салмин и благочинный V ок�
руга Владивостокской епархии, по�
мощник по работе с верующим лич�
ным составом на территории Ок�
тябрьского района иерей Стефан
Цуркан.

В присутствии командующего
5�й армией, командиров бригад, лич�
ного состава, духовенства состоя�
лось освящение полевой походной
церкви. Новый храм был освящён в
честь Нерукотворного Образа Хрис�
та Спасителя. Чин освящения возгла�
вил митрополит Владивостокский и
Приморский Вениамин в сослужении
священников протоиерея Григория
Цуркана и протоиерея Владимира
Капитанюка.

Командующий 5�й общевойсковой
армией генерал�майор Алексей Сал�
мин и митрополит Владивостокский и
Приморский Вениамин обсудили
дальнейшие шаги по усилению взаи�
модействия. Соответствующее согла�
шение в сфере духовно�нравственной
работы с личным составом действует

ПОХОДНАЯ ЦЕРКОВЬ НА ПОЛИГОНЕ
последние несколько лет. Митропо�
лит Вениамин и викарий Владивосток�
ской епархии епископ Уссурийский
Иннокентий посещают штаб 5�й ар�
мии по случаю церковных, патриоти�
ческих праздников, торжеств и духов�
ных акций.

Командование армией во внима�
ние ко взаимодействию с Владивос�
токской епархией отмечалось епархи�
альными наградами. А к 70�летию
5�я общевойсковая армия была на�
граждена Патриархом Московским и
всея Руси Кириллом орденом Свято�
го благоверного князя Димитрия Дон�
ского III степени.

Комментарий помощника коман�
дующего 5�й армией по работе с ве�
рующими, заместителя руководителя
отдела Владивостокской епархии по
взаимодействию с Вооружёнными
Силами РФ протоиерея Григория
Цуркана:

� В Приморье это практически пер�
вый такой полевой храм. Он открыт
на основании распоряжений Мини�
стерства обороны РФ по организа�
ции в рядах Вооружённых Сил инсти�
тута военных священников. В соот�
ветствии с этими распоряжениями
храмы должны создаваться в поле�
вых условиях для каждого воинско�
го формирования, соединения, бри�
гады.

Храм этот � мобильный, представ�
ляет собой палатку, в которой уста�
навливается алтарная часть, иконы и
всё необходимое для совершения бо�
гослужений. Храм, если потребуется,
может быть в короткое время снят с
места и перемещён к новому пункту
дислокации.

Сергеевский общевойсковой поли�
гон, где открыт первый в Приморье
полевой храм, является учебным цен�
тром окружного значения. И возни�
кает насущная необходимость в окор�
млении духовных нужд военнослужа�
щих.

Новый храм поручен иерею Стефа�
ну Цуркану. Здесь верующие воен�
нослужащие смогут приобщиться к
церковным таинствам � принять кре�
щение, святое причастие, посетить
литургии и молебны.

ПОД СЕНЬЮ СВЯТОГО ПОКРОВИТЕЛЯ
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Накануне Второй мировой
войны советско�японские отно�
шения продолжали обостряться
в результате агрессивного кур�
са японского правительства в
отношении СССР. Несмотря на
провал провокации у озера Ха�
сан, японские милитаристы ле�
том 1939 года предприняли но�
вую попытку военной агрессии,
на этот раз захватив часть тер�
ритории Монгольской Народ�
ной Республики.

11 мая японские войска, со�
брав крупные силы в районе реки
Халхин�Гол, вторглись в пределы
народной Монголии. 19 мая 1939
года народный комиссар иност�
ранных дел СССР В.М.Молотов
заявил протест послу Японии про�
тив грубого нарушения границы
МНР. В соответствии с договором
о взаимной помощи между СССР
и МНР от 12 марта 1936 года со�
ветское правительство приняло
все меры для поддержки Мон�
гольской народной армии в бое�
вых действиях против японских
захватчиков.

К концу июня японская армия
имела в своём составе 38 тысяч че�
ловек, 310 орудий, 135 танков, 225
самолётов. Советско�монгольские
войска под командованием комди�
ва (с 31 июля � комкора) Г.Жукова
занимали оборону на восточном
берегу Халхин�Гола и насчитыва�
ли 12,5 тыс. бойцов, 109 орудий,
186 танков, 266 бронемашин и
82 самолёта.

2 июля, используя численное
превосходство, японские войска
перешли в наступление и захвати�
ли высоту Баян�Цаган, создав уг�
розу окружения советско�мон�

К 75�летию военных действий у реки Халхин�Гол

Победную точку поставили
в последний день августа

гольских войск. Однако к 5 июля
кровопролитные бои в этом райо�
не закончились отступлением
японцев, и к вечеру 6 июля они
были почти полностью изгнаны на
маньчжурскую территорию. Пос�
ледующие атаки японских войск на
протяжении всего июля не принес�
ли им успеха.

В течение первых дней августа
японцы перебросили большие
силы специально сформированной
6�й японской армии под командо�
ванием генерала О.Риппо для но�
вого наступления, начало которо�
го намечалось на 24 августа.

Однако, упредив противника,
20 августа после мощных ударов
авиации и почти трёхчасовой ар�
тиллерийской подготовки войска
Красной армии и Монгольской на�
родной армии перешли в реши�
тельное наступление и к 28 авгус�
та завершили окружение, а к 30
августа и окончательный разгром
японских войск. 31 августа терри�
тория МНР была полностью осво�
бождена от противника. Бои в
воздухе продолжались до 15 сен�
тября.

16 сентября 1939 года по
просьбе Японии состоялось подпи�
сание советско�японского согла�
шения о прекращении боевых дей�
ствий и создании демаркационной
комиссии.

За доблесть и героизм, прояв�
ленные в боях при Халхин�Голе,
орденами и медалями были на�
граждены 17 121 человек, 24 со�
ветские части и соединения,
70 человек стали Героями Совет�
ского Союза, а лётчики С.Греце�
вец, Г.Кравченко, Я.Смушкевич
были удостоены этого звания
вторично.

Поражение Японии на реке
Халхин�Гол и озере Хасан серь�
ёзно повлияло на внешнеполити�
ческие позиции её правительства
и удержало Японию от выступле�
ния против Советского Союза в
Великой Отечественной войне
1941�1945 гг.

 Подготовила
Елена  ЩЕРБАНЮК.

Автопоезд с комплектами
спортивного инвентаря и
спортивного оборудования для
сдачи норм ГТО отправился из
Владивостока в районные школы
Приморья.

Глава Приморского края Влади�
мир Миклушевский принял участие
в тестировании оборудования. В
спорткомплексе «Олимпиец» была
организована презентация, где од�
новременно на нескольких площад�
ках школьники играли в бадминтон,
баскетбол, настольный теннис, от�
жимались и поднимали гирю.

«Здоровый образ жизни � залог
успеха в жизни любого человека, от
самого маленького до взрослого. Я
думаю, что мы все потренируемся и
пойдём сдавать нормы ГТО. Сегод�
ня мы начинаем программу, которая
была инициирована Президентом
России Владимиром Путиным, � про�
грамму возрождения былых тради�
ций по сдаче норм ГТО», � подчерк�
нул глава региона.

 Автопоезд доставит комплекты
оборудования во все 577 школ При�
морья.

«Мы хотим, чтобы приморские
школьники могли заниматься
спортом, сдавать нормы ГТО, ду�
маю, что к ним присоединятся и учи�
теля. В добрый путь!» � сказал Вла�
димир Миклушевский.

Владимир Миклушевский сыграл
несколько партий в настольный тен�
нис со школьниками. Вместе с гла�
вой региона попробовали свои силы
и вице�губернаторы Приморского
края.

Отметим, в комплект для сдачи
норм ГТО входят навесная перекла�
дина, навесные параллельные бру�
сья, гимнастическая скамья, мяч
теннисный, граната для метания.
Для подготовки к сдаче нормативов
в комплект входят стол теннисный,
гантели, скакалка гимнастическая,
футбольный и волейбольный мячи,
наборы для игры в бадминтон и на�
стольный теннис, сетка волейболь�
ная и баскетбольная, скамья для
пресса и канат.

Напомним, комплекты ГТО во все
школы Приморского края были за�
куплены по инициативе главы реги�
она.

«Это была моя инициатива все
школы оснастить комплектами ГТО,
потому что школы по оснащению ин�
вентарём разные, мы решили всем
создать равные условия, чтобы
школьники и учителя могли зани�
маться спортом и поправлять здо�
ровье», � подчеркнул Владимир
Миклушевский.

Станислав  ЛУЦЕНКО.

Фото Глеба ИЛЬИНСКОГО.

На зарядку ' становись!

Название выставки точно отража�
ет этот творческий и жизненный союз:
экспозицию составляют работы двух
творческих личностей, двух художни�
ков, мужа и жены Николая и Ларисы
Ершовых.

Многочисленные почитатели та�
ланта супружеской четы уже привык�
ли, что они ежегодно радуют новыми
работами. Но эта выставка � особен�
ная. В октябре Николаю Дмитриеви�
чу исполнится 80 лет, Лариса Никола�
евна в этом году отмечает 75�летие. К
своим юбилеям они приготовили пре�
красный подарок для всех нас. Эск�
позиция включает более 130 работ,
из них чуть более 50 � флористичес�
кие композиции из объёмной цветной
соломки, которые создаёт Лариса
Ершова, и около 80 живописных ра�
бот (холст, масло) Николая Ершова.
При этом почти все картины новые, в
них � новый облик нашего города,
картинки приморской природы, мор�
ские пейзажи.

Николай Ершов с благодарностью
вспоминает время учёбы у заслужен�
ного художника России Степана Аре�
фина, к которому пришёл сразу пос�
ле окончания школы в Уссурийске.
Потом � служба в армии, десятилетия
напряжённой работы художником�
оформителем. Создавал интерьеры
санатория «Амурский залив», фир�
менного магазина «Океан», расписы�
вал учебные кабинеты в училище, где
преподавала жена.

С тех пор как вышел на пенсию, не
расстаётся с кистью и красками. Лю�
бимые жанры � пейзаж и натюрморт.
И обязательно светлые цвета, чистые,
спокойные.

Его картины открывают для нас то,
что в суете повседневной жизни мы
не успеваем замечать: укромное мес�
то в приморском лесу, маленький
пруд на Седанке, мгновение золотой
осени, кипящие весенним цветением
луга, берег моря…

Картины из соломки Ларисы Ершо�
вой гармонично дополняют полотна
мужа, придают экспозиции неповто�
римость и особую притягательность.

Работы этих авторов исполнены
солнечного света, доброты и тепла. В
какой�то момент забываешь, что одни
картины написаны художником�живо�

Счастливые вёрсты

художников Ершовых

Сюда, в малый зал Владивостокского Дома офицеров, жители иСюда, в малый зал Владивостокского Дома офицеров, жители иСюда, в малый зал Владивостокского Дома офицеров, жители иСюда, в малый зал Владивостокского Дома офицеров, жители иСюда, в малый зал Владивостокского Дома офицеров, жители и
гости приморской столицы приходят в эти сентябрьские дни на'гости приморской столицы приходят в эти сентябрьские дни на'гости приморской столицы приходят в эти сентябрьские дни на'гости приморской столицы приходят в эти сентябрьские дни на'гости приморской столицы приходят в эти сентябрьские дни на'
браться положительных эмоций, почерпнуть ярких красок из гале'браться положительных эмоций, почерпнуть ярких красок из гале'браться положительных эмоций, почерпнуть ярких красок из гале'браться положительных эмоций, почерпнуть ярких красок из гале'браться положительных эмоций, почерпнуть ярких красок из гале'
реи полотен двух удивительных художников. Они работают в раз'реи полотен двух удивительных художников. Они работают в раз'реи полотен двух удивительных художников. Они работают в раз'реи полотен двух удивительных художников. Они работают в раз'реи полотен двух удивительных художников. Они работают в раз'
ных техниках, но их произведения одинаково наполнены светом,ных техниках, но их произведения одинаково наполнены светом,ных техниках, но их произведения одинаково наполнены светом,ных техниках, но их произведения одинаково наполнены светом,ных техниках, но их произведения одинаково наполнены светом,
радостью, они излучают тепло.радостью, они излучают тепло.радостью, они излучают тепло.радостью, они излучают тепло.радостью, они излучают тепло.

«80 вёрст Николая Ершова» ' так называется выставка живописи«80 вёрст Николая Ершова» ' так называется выставка живописи«80 вёрст Николая Ершова» ' так называется выставка живописи«80 вёрст Николая Ершова» ' так называется выставка живописи«80 вёрст Николая Ершова» ' так называется выставка живописи
и флористики, открывшаяся в Доме офицеров флота. Рядом с на'и флористики, открывшаяся в Доме офицеров флота. Рядом с на'и флористики, открывшаяся в Доме офицеров флота. Рядом с на'и флористики, открывшаяся в Доме офицеров флота. Рядом с на'и флористики, открывшаяся в Доме офицеров флота. Рядом с на'
званием выставки ' важное дополнение: «Живопись Николаязванием выставки ' важное дополнение: «Живопись Николаязванием выставки ' важное дополнение: «Живопись Николаязванием выставки ' важное дополнение: «Живопись Николаязванием выставки ' важное дополнение: «Живопись Николая
Ершова. ТЕршова. ТЕршова. ТЕршова. ТЕршова. Творческая поддержка Ларисы Ершовой».ворческая поддержка Ларисы Ершовой».ворческая поддержка Ларисы Ершовой».ворческая поддержка Ларисы Ершовой».ворческая поддержка Ларисы Ершовой».

писцем, а другие выполнены худож�
ником�флористом. Вместе они со�
ставляют удивительную гармонию, в
которой царит любовь. Друг к другу,
к людям, к природе. Они всегда ря�
дом, рука об руку, сюжеты своих ра�
бот берут из жизни.

«Мы с мужем всюду гуляем вмес�
те, � говорит Лариса Николаевна. �
Бывает, я замечаю: какой красивый
закат! Или он: смотри, какой цветок…
Потом это появляется в наших рабо�
тах. А люди удивляются: ну откуда вы
это берёте, разве бывает такой кра�
сивый закат? Конечно, бывает, надо

просто смотреть, смотреть и заме�
чать, как красиво вокруг!»

Их квартира напоминает галерею.
В уютных комнатах везде картины,
картины. Вместе с тем это творчес�
кая мастерская двух талантливых ху�
дожников и хлебосольный, гостепри�
имный дом, в котором всегда рады
гостям. Многочисленные друзья
удивляются, как удаётся Ларисе всё
успеть. Дом всегда сияет чистотой, а
разносолы хозяйки давно снискали

ей славу безупречной кулинарки.
При этом она более тридцати лет за�
нимается флористикой. Знатоки со�
гласятся: занятие, требующее усид�
чивости, терпения и особой скрупу�
лёзности.

Лариса Николаевна по профессии
педагог, отличник народного образо�
вания. Долгие годы учила студентов
колледжа вязать, вышивать, шить мяг�
кие игрушки. Постепенно увлеклась
флористикой. Её картины излучают
солнечный свет, который впитала в
себя соломка, и тепло души мастера.

Несмотря на всё изящество этих

работ, процесс изготовления очень
трудоёмкий. Всё начинается с поля.
После того как убран урожай, Лариса
Николаевна и Николай Дмитриевич
отправляются на заготовки в опытные
поля института растениеводства. Со�
бирают колосья овса. Затем уже дома
над ними начинает «колдовать» мас�
терица. Убирает коленца, снимает
шубку, распаривает соломку, красит
её в разные цвета.

Изобретательность и творческая

смекалка выручают всегда. Возникла
проблема с красителями � Лариса Ни�
колаевна приспособила для этой цели
гофрированную бумагу, а то и исполь�
зованные фломастеры.

Затем начинается самый увлека�
тельный творческий этап. На бумагу
она наносит рисунок будущей рабо�
ты, который затем переносится на
кальку до мельчайших деталей. Ос�
новной инструмент � маленькие нож�
нички, при помощи которых выре�
зается каждый лепесток, листик,
крошечный фрагмент рисунка, по�
том они клеятся на кальку. Так ро�

дились сотни картин: этюды и на�
тюрморты, композиции из цветов,
фантазии с птицами. В каждой своё
настроение, характер, авторская
идея, но все они, такие разные, жи�
вут своей жизнью в удивительной
гармонии друг с другом, потому что
несут заряд положительных эмоций,
оптимизм и добро.

Секрет успеха работ Ларисы Ершо�
вой и в особой технике выполнения.

Объёмная соломка � её собствен�
ное изобретение, которым она с лёг�
костью делится с людьми увлечённы�
ми. На удивление посетителей выстав�
ки безупречностью её работ у само�
деятельной художницы объяснение
простое: старание, аккуратность и
прилежание. Порой крохотный лепе�
сток часами пестует, пока не достиг�
нет желаемого результата. И не жа�
леет, что каждому листику приходит�
ся поклониться десятки раз. Частень�
ко засиживается за своим рабочим
столом далеко за полночь.

Как�то увидела на картинке аф�
риканского попугая, и сразу же воз�
никло желание воплотить эту картин�
ку в соломку. Нарисовала, но долго
не решалась приступить к работе. Ли�
стала «Юный натуралист», знакоми�
лась. Потом руки потянулись к углу
картинки � начала выполнять хвост
птицы. Потихоньку соломка стала
оживать чёткими контурами экзоти�
ческой птицы. Голову придумала сде�
лать из мебельного шпона. Получи�
лась яркая картина, передающая
красоту и характер диковинной пти�
цы. На юбилейную выставку Лариса
Николаевна подготовила целую кол�
лекцию ярких колоритных детских
работ.

Работы художников Ершовых раз�
летелись по всему миру: в Швейца�
рию, Канаду, США, Японию, Китай. А
сколько их творений в городах и сё�
лах Приморья, других регионах, где
проживают многочисленные друзья
этой удивительной семьи! Они с ра�
достью дарят свои полотна. К приме�
ру, оформили несколько лет назад
детский реабилитационный центр,
подарив ему почти 40 картин и компо�
зиций.

Есть у самодеятельной художницы
ещё одно увлечение. Вот уже 36 лет
(а вернее, зим) она занимается мор�
жеванием. Последние четыре года к
зимним заплывам приобщился и муж.
И это помогает им сохранить бод�
рость духа, молодость души, жизнен�
ный оптимизм. Всё вместе способ�
ствует их творческому долголетию.
Пожелаем же замечательному семей�
ному союзу многих лет, интересных
художественных находок и новых со�
вместных выставок!

Татьяна  ТКАЧЕНКО.

� Единственный в стране кино�
фестиваль, который демонстриру�
ет фильмы стран АТР, уже давно
стал неотъемлемой частью жизни
всех приморцев. Какие сюрпризы
ждут зрителей в этом году?

� В первую очередь мы, как все�
гда, хотим удивить гостей и зрите�
лей кинофестиваля хорошим кино.
Это новинки азиатского, российско�
го и европейского кинематографа,
отснятые исключительно в 2014
году.

У нас новая площадка проведе�
ния кинофестиваля � Приморский
театр оперы и балета. Впервые в це�
ремонии открытия примет участие
симфонический оркестр театра.

Одним из новшеств в программе
церемонии открытия станет «Ялтин�
ский блок». Нам небезразлична ис�
тория Крыма и Ялты. В своё время
Ялтинская киностудия была украше�
нием советского кинематографа. И
мы решили показать на церемонии
открытия некоторые короткие мгно�
вения из фильмов, снятых на Ялтин�
ской киностудии, в виде небольшой
нарезки. В их числе: «Кавказская

«ЯЛТИНСКИЙ БЛОК» СТАНЕТ
ИЗЮМИНКОЙ ПРАЗДНИКА КИНО

Особенности 12
го Международного кинофестиваля стран АТР «Меридианы Тихого» 

в интервью его директора народного артиста России Ефима Звеняцкого

пленница», «Человек�амфибия»,
«Раба любви» и другие.

Ну и, конечно, очередным сюрп�
ризом станут новые приглашённые
звёзды. Среди них американские
актёры Эдриан Броуди, получивший
Оскара за потрясающий фильм «Пи�
анист», Стивен Болдуин и Майкл
Мэдсен, у которых ожидается пре�
мьера нового фильма.

Два исполнителя главных ролей
фильма открытия A hard day � Ли
Сун Гюн и Чо Чжин Ун, корейские
актёры, лично представят новинку.

Если говорить о российских звёз�
дных гостях, то в этом году очень
повезло. Вера Глаголева представит
нам свой недавно отснятый, «горя�
чий» фильм «Две женщины» по про�
изведению Тургенева «Месяц в де�
ревне». Его премьера пройдёт на
нашем кинофестивале.

� А кого из гостей, не заявлен�
ных в официальной презентации
кинофестиваля, вы ожидаете?

� Это Елена Гремина, сценарист и
режиссёр Михаил Угаров, Алексан�
дра Ребенок � звезда фильма «До
свидания мама», молодая, но уже

востребованная и популярная акт�
риса. А также актеры � Евгений
Мета, Александр Шеин и Михаил
Седов.

� Как происходит отбор звёзд�
ных гостей?

� Сначала мы отбираем фильмы,
а потом уже приглашаем звезду,
имеющую отношение к киноленте,
и режиссёра, который этот фильм
представил. Только после отбора
фильма мы выходим на переговоры
со звездой.

Причём нам важно, чтобы это
был не просто широко известный
артист, а главное � талантливый. На�
пример, в прошлом году это была
Изабель Юппер. Она являет собой
украшение мирового кинематогра�
фа. Она умело соединяет в себе ак�
тёрское мастерство, талант и интел�
лект. Кино для всех, кино для каж�
дого � это в первую очередь умное
кино.

Сами актёры обычно к нам не от�
правляют запросов. Но в этом году
Майкл Мэдсен, посетив наше мероп�
риятие в прошлом году в качестве
почётного гостя, заявил, что хочет

приехать к нам снова. В этом году
он войдёт в состав жюри.

� Какие страны проявили наи�
больший интерес?

� В качестве участников � восточ�
ноазиатский регион: от Сингапура
до Таиланда. Интерес просто огром�
нейший. Самое большое количество
заявок на фильмы у Австралии. В
целом подали заявки на участие 84
страны. Всего было отобрано 165
фильмов из 39 стран, и только 20
фильмов примут участие в конкур�
се. По количеству больше всего ки�
нолент мы получили из России, Мек�
сики и Канады.

� Какой сегодня статус у наше�
го кинофестиваля?

� Сегодня интерес к Владивосто�
ку более значителен, чем в целом к
фестивалям Москвы и Петербурга.
Потому что мы занимаем особую
нишу � Азиатско�Тихоокеанского
региона. И это уже успех. Мы вышли
на новый уровень. Открытие кино�
фестиваля уже во второй раз про�
ходит на новых площадках. Так, в
прошлом году мы впервые открыва�
ли остров Русский для целого вос�

точноазиатского региона. А в этом
году к нам впервые приедут ФИП�
РЕССИ � жюри Международной фе�
дерации кинопрессы. В результате
их работы будет вручён специаль�
ный «Приз ФИПРЕССИ», который
является очень престижной награ�
дой и имеет значительный вес в ки�
нематографическом мире. А в этом
году наши «Меридианы Тихого»
ещё вошли в число главных культур�
ных мероприятий страны!

Беседу  вела Ольга  ПОПОВА.

Ежегодный фестиваль «Владивостокская
крепость» прошёл на территории форта По�
спелова на острове Русском.

В городе воинской славы прошёл второй еже�
годный фестиваль «Владивостокская крепость»,
полюбившийся жителям и гостям Приморского
края и посвящённый комплексу уникальных дол�
говременных оборонительных сооружений, по�
строенных в конце XIX � начале XX века во Вла�
дивостоке и его окрестностях.

Владивостокская крепость � настоящая жем�
чужина Приморского края, на сегодня не имеет
аналогов в мире. 200 лет русские учились у «про�
свещённых» европейцев, как строить крепости.
И, взяв за основу всё лучшее, в итоге превзошли
учителей. Царское правительство, по оценкам
специалистов, в своё время вложило в строи�
тельство крепости средства, сравнимые с теми,
что были затрачены на проведение во Владиво�
стоке саммита АТЭС�2012. Здесь на территории
более 400 квадратных километров было пост�
роено около 130 различных фортов, укрепле�
ний, опорных пунктов и береговых батарей, ос�
нащённых 1400 орудиями. Все сооружения были
связаны между собой телефонной связью, обо�
рудованы вентиляцией, электричеством и под�
земными ходами, где хранились двухгодичные
запасы продовольствия на случай осады. Впро�

чем, враги ни разу так и не решились пойти на
штурм неприступной Владивостокской крепос�
ти. Сейчас это единственная морская крепость,
сохранившаяся в России с XIX века и включён�
ная в список уникальных исторических памятни�
ков ЮНЕСКО.

В этом году фестиваль был особенным. Мес�
том его проведения выбрана площадка форта По�
спелова, что на полуострове Сапёрном острова
Русского. Площадка расположена в 150 метрах
над уровнем моря на горе Поспелова. Современ�
ное название этот объект получил в 1903 году, 30
августа, во время переклассификации. До этого
форт всем был известен как временное укрепле�
ние №4. В 2000�х годах форт использовался в ка�
честве арт�площадки, где проводился фестиваль
«Лабиринты острова Русский».

В этом загадочном, мистическом месте были

развёрнуты многочисленные площадки для
организации отдыха жителей края.

Здесь были организованы экскурсии на форт
Поспелова и Ворошиловскую батарею. Экскур�
сантам предлагался осмотр убежищ, складов
боезапаса и других казематированных помеще�
ний. Дети были в восторге от того, что смогли
все потрогать руками. Взрослых, несомненно,
привлекли экскурсии по окутанным легендами и
тайнами подземным казематам.

Также на площадке проведения фестиваля
«Владивостокская крепость» был развёрнут от�
крытый кинотеатр, посвящённый истории кре�
пости, проводились мастер�классы по фотогра�
фии и изобразительному искусству, приморцы
смогли посмотреть театрализованное представ�
ление из истории Владивостокской крепости.

VL.ru

«Владивостокская крепость» завоевала признание
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